

Inhalt

Im Blickpunkt: Jugendgynäkologie – Kontrazeption und Schwangerschaft

- CME** Hormonelle und nichthormonelle Kontrazeption bei Adoleszentinnen 309
Hormonal and non-hormonal contraception in adolescents
B. Böttcher, S. Segerer

Teenagerschwangerschaften in Deutschland – ein Update.

- Wie können Versorgung und Prävention verbessert werden? 320
Teenage pregnancy in Germany – Update
C. Klapp

Fortbildung & Praxis

- ADHS in der Adoleszenz** 331
ADHD in adolescence
W. Kömen

- Auswirkungen von COVID-19 in der Gefäßmedizin:
erhöhtes Thromboserisiko und Hinweise für Kollateralschäden** 345
Impact of COVID-19 in vascular surgery: an increased risk for thrombosis
A. Besch, K. Roedl, C.-A. Behrendt

Fetales Wachstum bei maternaler Adipositas.

- Die Rolle der Plazenta** 357
Fetal growth in maternal adiposity. Role of the placenta
H. Fluhr, G. Desoye

- Konservative Therapie der Adipositas** 367
Conservative therapy of obesity
B. Schultes, B. Ernst

Mögliche Auswirkungen der Lockdown-Maßnahmen im Rahmen der COVID-Pandemie auf die Frühgeburtlichkeit.

- Ergebnisse einer selektiven Literaturrecherche.** 379
Possible effects of the lockdown measures in the context of the COVID pandemic on preterm birth – results of a selective literature search
L. Czosnyka, M. David

Manuelle Lymphdrainage nach einem postoperativen Ödem im Hals- und Gesichtsbereich. Behandlungsverlauf eines dreijährigen Mädchens mit bestehender submandibulärer, submental und zervikaler Lymphostase	395
<i>Manual lymphatic drainage after postoperative edema in the neck and face area. Course of treatment of a three-year-old girl with existing submandibular, submental and cervical lymphostasis</i>	
D. Schmitt	
»Hör, was ich dir nicht sagen kann«. Kinder von an Krebs erkrankten Eltern stärken	404
<i>Listen to what I cannot tell you. Strengthening children of parents with cancer</i>	
B. Senf, K. Grabowski, I. Maatouk, S. Ludwig, L. Pfannstiel	
Die Entstehung der polnischen Pädiatrie. Die Anfänge der klinischen Pädiatrie, die Polnische Gesellschaft für Kinderheilkunde und ihre Schlüsselfiguren bis zum Ende des Zweiten Weltkrieges	421
<i>The beginnings of clinical pediatrics in Poland, the Polish Society of Pediatrics and its protagonists until the end of World War 2</i>	
S. H. Nolte	
Arbeits- und Organisationspsychologie für Ärztinnen und Ärzte. Praxisorientierte Handlungsempfehlungen für die Arbeit in einem tertiären Zentrum	433
<i>Occupational and organizational psychology for physicians. Practice-oriented guidance for daily work in a tertiary medical center</i>	
S. Waßmann, N. Voß, F. Meyer	
Generation Z, der Klinikalltag wird sich verändern müssen. Eine standardisierte Befragung unter Medizinstudierenden zu Arbeitsmotiven und Arbeitseinstellung	446
<i>Everyday hospital life will have to change due to Generation Z. A standardised survey among medical students on work motives and work attitudes</i>	
R. Maas	

Genderneutrale Sprache: Wir begrüßen eine genderneutrale Schreibweise, um alle Menschen im Sinne der Gleichbehandlung unabhängig von ihrer geschlechtlichen Identität respektvoll anzusprechen.